

La sectorial de la fruta de JARC reclama la dimisión de Siurana

El consejo nacional del sindicato decide hoy la propuesta

Unos 20 payeses se concentran ante la sede del DARP en Lleida

Pau asegura que se ha malinterpretado al 'conseller'

La coalición CiU desacredita la política agraria del tripartito

■ LLEIDA

X. Nadal

La sectorial de la fruta dulce de Joves Agricultors i Ramaders de Catalunya (JARC) propondrá hoy al consejo nacional de la organización que pida formalmente al president de la Generalitat la dimisión del *conseller* de Agricultura, Antoni Siurana. La propuesta la formuló ayer el responsable del sindicato en las Terres de Ponent en el marco de una concentración pacífica ante la sede del DARP en Lleida donde una veintena de payeses demostraron su malestar por las declaraciones efectuadas el pasado viernes por el titular de Agricultura en las que afirmaba que la renta agraria del sector frutícola será más alta después de esta campaña.

El responsable de la sectorial de la fruta dulce y presidente de JARC en Lleida, Josep Antoni Ortiz, aseguró ayer que "la concentración es el inicio de un grupo de acciones sorpresa encadenadas que se irán convocando en los próximos días y que cada vez serán más contundentes".

Ortiz considera que las declaraciones efectuadas por Siurana son una "provocación, una burla y un insulto hacia los agricultores que se están arruinando porque la fruta se paga por debajo de los costes de producción". "Pedimos al *conseller* que rectifique y defienda al sector en vez de menospreciarlo como lo viene haciendo desde su nombramiento", añadió.

Aseguró que "las declaraciones del *conseller* pretendían enfrentar a los agricultores con el resto de la sociedad, ya que los ciudadanos no pueden tener la sensación de que nos quejamos por vicio". Además, afirmó que "el titular del DARP se contradice, ya que fue el propio Departament el que constituyó un gabinete para afrontar la crisis del sector".

Ortiz exigió que la Conselleria convoque con carácter de urgencia una nueva mesa de concertación agraria e impulse la refinanciación del sector. En este sentido, propuso concentrar todos los préstamos asumidos por los agri-



Los manifestantes se concentraron ante la puerta principal del DARP en Lleida

cultores, alargar su amortización a 30 años, con unos años de carencia e intereses bonificados.

Alertó de que muchos payeses tendrán dificultades para asumir los créditos ante la crisis de precios de la fruta y el incremento de los carburantes, así como advirtió que las dificultades económicas se extenderán al resto de sectores que dependen de la agricultura, como la maquinaria o los fertilizantes.

Ortiz descartó cualquier posibilidad de organizar acciones conjuntas con los responsables de la fruta dulce de Unió de Pagesos. Explicó que su negativa responde a la de-

misión unilateral de la organización de concentrarse el pasado 26 de julio ante la entrada de la Finca Prats con motivo de la visita de la ministra de Agricultura a Lleida. "El estilo de reivindicar de UP es diferente al nuestro porque, entre otras cosas, nosotros no lanzamos frutos al suelo", comentó.

Durante la concentración de ayer, los manifestantes depositaron ante la puerta principal del Departament d'Agricultura dos palets con cajas llenas de nectarinas y colocaron una pancarta en la que se podía leer el lema *Siurana, perquè augmentis la renda si tens pebrots!*.

Con posterioridad, y ante la ausencia de autoridades que les recibieran, los responsables de JARC entraron en el registro del DARP una carta con sus reivindicaciones.

Agricultura reacciona a la protesta

Los 18 componentes del consejo nacional de JARC debatirán hoy por la tarde la histórica propuesta de reclamar la dimisión del *conseller* Siurana. El máximo órgano de gobierno del sindicato ha adelantado una semana la convocatoria de la reunión a petición de la sectorial de la fruta dulce.



Siurana visitó ayer la fábrica de Panrico en China

Impulso a la presencia en China de productos alimentarios catalanes

PEKÍN

L.M.

La Conselleria d'Agricultura impulsará la creación de una plataforma agroalimentaria en China con el objetivo de incrementar la presencia de los productos catalanes en el mercado chino.

El *conseller* de Agricultura, Ramaderia i Pesca, Antoni Siurana, visitó ayer las instalaciones que las empresas Nutrexpa y Panrico tienen en el país asiático, donde constató el interés de compañías y organizaciones del sector de la fru-

ta, la carne y la maquinaria agrícola para exportar en este país.

Siurana remarcó la importancia del hecho de que estas firmas "están invirtiendo en tecnología y abriendo mercado, siendo muy competitivas".

El titular del DARP se trasladará hoy a la Universidad Agrícola de Sichuan. En la visita también participará el rector de la Universitat de Lleida, Joan Viñas, que firmará un acuerdo de colaboración entre ambas instituciones.

Por otra parte, el secretario general de la Conselleria, Josep Pau, aseguró ayer que la polémica se debe a una "interpretación equivocada" de las palabras de Siurana y recalzó que "tanto el *conseller* como la Conselleria han tenido desde el primer momento plena conciencia sobre la crisis de precios del sector".

A su vez, Unió de Pagesos anunciará hoy el calendario de nuevas movilizaciones de protestas para el mes de setiembre con el objetivo de "denunciar la pasividad del Departament d'Agricultura y la falta de voluntad del *conseller* Siurana para resolver los problemas de los payeses".

Los responsables de la sectorial de la fruta dulce ya anunciaron el pasado sábado su intención de trasladar al consejo nacional de UP la exigencia de la dimisión de Antoni Siurana.

Por su lado, el diputado de CiU, Francesc Xavier Ballabriga, se mostró muy crítico con la gestión que la Conselleria d'Agricultura realiza de la actual problemática agraria y dijo, respecto a las palabras del *conseller*, que "parece que esté viviendo en otro mundo". "El Departament d'Agricultura sólo reacciona cuando tiene la manifestación a las puertas de casa", concluyó.